



Ideas de actividades de aprendizaje con uso de ChatGPT

Antes de revisar las ideas de actividades con ChatGPT es importante que identifiquemos aquellas que pueden quedar obsoletas producto de esta inteligencia artificial, si no las rediseñamos para hacerlas más complejas o contextualizadas: Algunas de ellas son:

- 1 Ejercicios de memorización.
- 2 Cálculos matemáticos simples.
- 3 Preguntas de recuperación de hechos.
- 4 Tareas de investigación básica.
- 5 Tareas de traducción simples.
- 6 Tareas de corrección de textos simples.
- 7 Tareas de resumen de textos.
- 8 Elaboración de líneas de tiempo.
- 9 Elaboración de mapas conceptuales o esquemas gráficos simples.

Ideas de actividades con uso de ChatGPT. Se podrán utilizar y ajustar de acuerdo a las características de la actividad.

Pedir a los estudiantes que redacten un texto sobre un determinado tema, pero deben hacerlo con ChatGPT. De esta manera, **los alumnos se encuentran con la primera dificultad que agudiza su ingenio y que los prepara para el futuro: qué comandos utilizar para que ChatGPT genere el mejor resultado para la tarea.**

Indicar a los estudiantes que, al entregar un trabajo, **den a conocer los comandos utilizados y los párrafos obtenidos de ChatGPT, junto a la producción escrita** que a partir de ahí el alumno haya creado.

Generar tareas individuales o grupales para la búsqueda de información a través de la elaboración de PROMPTS o indicaciones al ChatGPT. Esto es muy útil cuando se quiere que los estudiantes, en la búsqueda de información, consigan solo lo necesario y/o deriven en determinadas teorías o autores y no se dispersen en los resultados que obtengan. La idea es que estas indicaciones los lleve al camino que deseamos que sigan para enlazarlo con los contenidos de la clase.

Pedir a los estudiantes incluir un párrafo al final de cualquier tarea que use IA como ChatGPT, en el que **explique para qué usó la IA y qué indicaciones usó para obtener los resultados.**

Permitir que los estudiantes **enseñen o editen el trabajo de sus compañeros.** Esto es una forma poderosa de llevar los conceptos de la teoría a la práctica. Como parte de un nuevo ejercicio de curso, ChatGPT puede servir como socio de los estudiantes para ayudarlos a mejorar su escritura.

Solicitar a los estudiantes que **busquen información en ChatGPT** respecto a alguna temática para luego reunirse en grupo e integrar lo encontrado creando un documento nuevo que sea una síntesis de la búsqueda de información o bien una creación crítica de lo leído.

Trabajar la generación y búsqueda de **explicaciones**, puede utilizar el ChatGPT para enseñar a los estudiantes a preguntar o buscar nuevas explicaciones.

Facilitar la **discusión y el debate**, mediante la presentación a los estudiantes de un tema controversial y pedirles usar ChatGPT para buscar información.

Practicar **habilidades de idioma**, solicitando a los estudiantes usar ChatGPT para practicar el habla y la escritura en un idioma extranjero.

Ayudar a los estudiantes **a prepararse para exámenes**, mediante el uso de ChatGPT para que los estudiantes repasen para sus evaluaciones proporcionando preguntas de práctica y ejercicios.

Frente a un caso de cualquier disciplina o varias disciplinas, puede solicitar a los alumnos que utilicen ChatGPT para ayudar a la **resolución del caso**, luego el o los estudiantes deberán contrastar esa información con los contenidos del curso, evaluar su pertinencia y profundidad, agregando lo que la IA no consideró en su respuesta.

Usar ChatGPT para proporcionar retroalimentación personalizada al trabajo de los alumnos. En general, cuando se requiere entregar informes o diagnóstico del desempeño de los estudiantes, es posible consultar a ChatGPT para obtener algunas ideas u orientaciones que luego sean contextualizadas por el docente y pueda entregar una retroalimentación completa del desempeño a los estudiantes.

Usar ChatGPT para proporcionar solución a casos difíciles de resolver. En general, los casos seleccionados por los docentes suelen tener uno o varios caminos de resolución, sin embargo, con ChatGPT pueden surgir nuevas formas o resolver casos más complejos e incluso iniciar una solución innovadora para una problemática, sobre todo considerando que esta IA puede entregar respuestas distintas para un mismo caso o pregunta inicial.

Por último, no olvide que ChatGPT o cualquier otra IA puede ser muy útil para múltiples tareas y funciones, pero existen actividades de la vida profesional y del ser humano que son, por ahora, irremplazables, como es la experiencia concreta con la realidad, la reflexión que se da al interactuar con otro, la socialización y la interacción con el medio ambiente. La vida y muchas profesiones también se determinan y construyen por estas acciones y no solo por la generación de un conocimiento objetivo proveniente de una inteligencia artificial.

